



La representación de los habitantes humanos y la población en movimiento son adaptaciones de personajes de Maya Salarrué. Datos de densidad poblacional: CIESIN y GPWv4. Personas en desplazamiento: ACNUR, Cruz Roja y diversos reportajes periodísticos. Cobertura arbórea: GLAD. Ríos: HydroSHEDS. Fondo marino: GEBCO. Elevación terrestre: SRTM del CIAT. Animales no humanos: Shan E. Davis et al., *PLoS one*, 2016; Michael N. Kochert et al., *The Condor*, 2011; Christopher R. Sasso et al., *Frontiers in Marine Science*, 2021. Carretera Panamericana: OpenStreetMap.

CENTROAMÉRICA SE MUEVE

Disputada franja de tierra, codiciada por su posibilidad de comunicar océanos y subcontinentes, Centroamérica no es solo un estrecho puente entre extremos, sino continuidad geológica, biológica e histórica, hogar temporal, posibilidad de encuentro entre diferentes personas, tejido de historias y de memoria. Es un territorio marcado por la movilidad, el tránsito y el fluir. A pesar de las barreras (físicas y antrópicas) y guiados por un impulso de vida, seres humanos y no humanos llegan a ella o la atraviesan en busca de mejores tierras, aguas y vientos para resistir, para seguir existiendo.

Mar Caribe

